

**UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN**  
**FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS**  
**Departamento de Ciencias Clínicas**



**PASANTÍA EN HOSPITAL CLÍNICO VETERINARIO DE LA UNIVERSIDAD  
DE CONCEPCIÓN: ESTUDIO DE CASO DE LEUCEMIA VIRAL FELINA Y  
LINFOMA ESTADIO I EN FELINO DOMÉSTICO**

**TRABAJO DE TITULACIÓN PRESENTADO A  
LA FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS  
DE LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN,  
PARA OPTAR AL TÍTULO DE MÉDICO  
VETERINARIO**

**TANIA NICOLE AGURTO AEDO**  
**CONCEPCIÓN – CHILE**

**2016**

## **I. INTRODUCCIÓN**

### **Antecedentes de la entidad**

La Universidad de Concepción (UdeC) es considerada una de las más importantes del país, siendo la tercera más antigua de Chile y una de las veinticinco perteneciente al Consejo de Rectores de Universidades Chilenas.

Fundada el 14 de mayo de 1919 por el educador y abogado chileno Enrique Molina Garmendia, primer rector de la casa de estudios quien además, buscó crear la primera universidad laica del país.

Cuenta con tres campus ubicados en la Región del Biobío: Campus Los Ángeles, Campus Chillán y Campus de Concepción, siendo este último su sede principal.

El Campus Chillán cuenta con nueve carreras de gran prestigio formando profesionales en las áreas de Agronomía, Derecho, Enfermería, Ingeniería Agroindustrial, Ingeniería Ambiental, Ingeniería Civil Agrícola, Ingeniería Comercial, Ingeniería en Alimentos y Medicina Veterinaria. Se destaca también por contar con académicos calificados para entregar excelencia educativa a todos los alumnos.

### **Facultad de Ciencias Veterinarias**

La carrera de Medicina Veterinaria fue creada en la ciudad de Concepción según decisión del Honorable Consejo Universitario en el año 1972. Inicialmente la carrera quedo bajo la tuición del Instituto de Biología y posterior a ello, en el año 1973, el Consejo Universitario por sugerencia del Director del área de Ciencias Agropecuarias, decidió trasladarla al Campus Chillán.

Entre los años 1993 y 1998, el Dr. Alejandro Santa María se desempeña como Decano de la Facultad de Medicina Veterinaria.

Durante el año 1998 asume la Decanatura de la Facultad el Dr. Rubén Pérez Fernández, periodo bajo el cual se producen dos hitos importantes; el primero relacionado con la creación del Hospital Clínico Veterinario (HCV) durante 2002

y el segundo con la obtención de la Acreditación de la CNAP para la Carrera de Medicina Veterinaria, con una duración de 5 años (2003-2008).

Actualmente la Facultad de Ciencias Veterinarias del Campus Chillán, cuenta con tres departamentos: Patología y Medicina Preventiva, Ciencia Animal y Ciencias Clínicas.

La misión del Departamento de Ciencias Clínicas es procurar la resolución de las enfermedades ya sea por medios clínicos o quirúrgicos que permitan una saludable vida del animal.

El objetivo del Hospital Clínico Veterinario de la Universidad de Concepción es brindar una atención de calidad y prestar sus servicios al público; ser capaz de satisfacer las necesidades de los clientes y mejorar la salud de los animales considerando siempre la ética y bienestar animal.

El HCV contribuye a la formación profesional de los estudiantes, permitiendo a estos realizar pasantías, prácticas y residencias. Los profesionales que prestan sus servicios en el HCV están a cargo de la formación de los estudiantes de medicina veterinaria, y aportan sus conocimientos mediante la realización de clases teórico-prácticas.

Es importante mencionar que el HCV, presenta gran actividad social, llevando a cabo atenciones a propietarios de escasos recursos, además generan descuentos por conceptos de docencia y se participa en proyectos de esterilizaciones masivas.

## **Objetivos de la pasantía**

### **Objetivo general**

Aplicar competencias teórico-prácticas, en las áreas de medicina interna, exámenes complementarios, urgencias, cuidado de pacientes hospitalizados, cirugía y anestesia de pequeños animales, para desempeñarse como un profesional Médico Veterinario.